



Forum étudiant 2025

Processus de sélection des journalistes

Consignes et étapes du processus :

1. Vous devez écrire un court article qui :
 - contient un maximum de 500 mots ;
 - porte sur le sujet déterminé par l'organisation du Forum étudiant;
 - est une nouvelle. Toute prise de position ou opinion est donc à proscrire;
 - respecte le style d'écriture journalistique
 - contient votre prénom, nom et nom de votre établissement collégial.
2. Vous envoyez votre article à forum.etudiant@assnat.qc.ca au plus tard le **lundi 28 octobre 2024 à 17 h.**
3. Vous recevrez l'annonce concernant l'acceptation ou le refus de la candidature à la mi-novembre.

Sujet

L'utilisation des écrans chez les jeunes suscite une multitude d'inquiétudes tout en offrant des possibilités éducatives et de responsabilisation dans une ère où le monde numérique est omniprésent.

Les conséquences de la présence d'écran dans la vie de jeunes de différents groupes d'âge sont multiples : cyberintimidation, cyberdépendance, accès sans supervision à divers contenus (médias sociaux, jeux vidéo, clavardage, émissions, etc.), manque d'activité physique, effets sur la santé psychologique, etc.¹

Afin d'informer vos lecteurs sur cet enjeu, votre rédactrice en chef vous demande une analyse de la situation.

Critères d'évaluation

Votre article sera évalué selon les critères suivants :

- conformité avec les caractéristiques propres à l'analyse;
- respect du style d'écriture journalistique;
- vulgarisation du contenu;
- références crédibles et fiables;
- respect de la langue française;
- longueur maximale de 500 mots;
- originalité de l'angle de traitement;
- respect du sujet.

¹ Utilisation équilibrée des écrans chez les jeunes, <https://www.quebec.ca/sante/conseils-et-prevention/saines-habitudes-de-vie/utilisation-saine-des-e-crans-chez-les-jeunes> (page consultée le 8 août 2024).

Qu'est-ce qu'une analyse ?

L'analyse cherche à expliquer les tenants et les aboutissants d'une question assez précise. Elle cherche les dimensions profondes de l'actualité telles que les causes historiques, les convergences, les enjeux, les stratégies, les conséquences, etc. L'analyse se distingue donc de la simple nouvelle puisqu'elle ne se réduit pas à rapporter simplement des faits.

L'analyse se distingue également de l'éditorial et de la chronique par son objectivité. Les explications et le raisonnement qui composent l'analyse sont effectivement fondés sur des faits observés et non sur des jugements de valeur ou des opinions.

Qu'est-ce que l'écriture journalistique ?

L'écriture journalistique se compose de quelques principes de base qui ont tous pour objectif de faciliter la lecture et de diminuer la lourdeur du texte.

- Se limiter à une seule idée par phrase ;
- Privilégier les phrases courtes et simples ;
- Éviter les adjectifs inutiles, les adverbes, ainsi que les mots sophistiqués, abstraits et longs ;
- Écrire à l'actif et au positif ;
- Ne pas commencer les phrases par les expressions « Il y avait », « On croit que » « On estime que » puisque ces dernières ralentissent le rythme ;
- Éliminer les verbes au conditionnel.